

Zum neuen Jahre!

Autor(en): **Mörike, Ed.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Am häuslichen Herd : schweizerische illustrierte Monatsschrift**

Band (Jahr): **10 (1906-1907)**

Heft 4

PDF erstellt am: **14.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-664045>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Je machtvoller ein Mann veranlagt ist, einen um so hartnäckigeren Kampf in ihm kämpfen Mensch und Tier.

* * *

Die Jugend wertet unwillkürlich den Alten nicht nach dem, was er bisher geleistet hat, sondern nach dem, was er künftig nicht mehr leisten kann.

* * *

Herr über sich sein heißt Herr über viele sein.

* * *

Zwei gegenseitig auf sich Angewiesene müssen miteinander harmonieren oder diplomatisieren.

Aus den Papieren eines Grüblers. Von Georg von Dersgen.

Zum neuen Jahre!

Wie heimlicher Weise
Ein Engelein leise
Mit rosigen Füßchen
Die Erde betritt,
So nahte der Morgen.
Jauchzt ihm, ihr Frommen,
Ein heilig Willkommen!
Ein heilig Willkommen,
Herz, jauchze du mit!

In ihm sei's begonnen,
Der Monde und Sonnen
An blauen Gezelten
Des Himmels bewegt.
Du Vater, du rate,
Lenke du und wende!
Herr, dir in die Hände
Sei Anfang und Ende,
Sei alles gelegt!

Ed. Mörtke.

Prinzessin Blaustrumpf. *)

Ein Märchen von Richard Volker.

Kam ein Schneiderlein auf Wanderschaft in die Stadt, wo der König wohnte.

Die Sonne lachte vom Himmel, Fahnen flatterten und das Volk drängte sich summend nach dem Markte.

Dort prangte ein seidener Baldachin, schlohweiß mit Purpur; unter dem tronte der König und neben ihm majestätisch sein Töchterlein. Geschniegelte Prinzen, etwa ein Duzend, standen herum und machten ihr süße Augen.

Schön war sie nicht, dafür aber mit einer spizigen Nase begabt und einer abfunderlichen Gewohnheit. Sie trug nämlich, und zwar tagein tagaus ohne Ausnahme, immer nur blaue Strümpfe, und auch heute leuchtete es himmelblau aus den schimmernden Atlaschuhen hervor.

Dabei war sie so furchtbar gescheit, daß sie die Mücken in der Luft husten hörte und alle dreihundert ägyptischen Könige der Reihe nach hersagen konnte,

*) Statt einer Rezension geben wir hiemit ein fröhliches Münsterchen aus dem im letzten Hest erwähnten Buch vom „Ueberweiblichen“, herausgeben von Georg Böttcher.